



### リベラルアーツ教育・教養教育の大切さ

広島女学院 理事長 中川 日出男

新型コロナウイルスの感染拡大が止まらない。今年1月に中国・武漢で感染拡大が確認されてから3カ月余。今や世界中に蔓延し、WHO(世界保健機構)はパンデミック(世界的大流行)宣言をするに至った。この間、世界中のあらゆるスポーツイベント等が中止又は延期に追い込まれた。感染が拡大している国では、国境閉鎖やロックダウン(都市封鎖)を行っているところもある。東京オリンピック・パラリンピックも1年延期となった。新聞・テレビなどのメディアは、連日コロナウイルスの報道を行っている。国民は、未知なウイルスであるという不安に加え、メディアの過剰な報道により、ますます不安感が高まってしまふ。専門家が「コロナウイルス感染者の8割は軽症です」と発言しても、まだワクチンや治療薬がないだけに特に高齢者層が不安になるのは理解できる。反面、若者の中には、感染しても軽症という報道で、自粛要請を守らず、夜の繁華街で飲み歩き、無症状のまま、感染を拡大しているとみられる者もいる。

一方でコロナウイルス騒動により、あまり報道されていない感染症がある。それはインフルエンザである。毎年約1千万人が感染し、約3千人(関連死を含めると1万人)が死亡している。ワクチンや治療薬があってもこの事実である。毎年このことでメディアはあまり報道しないが、インフルエンザも怖い感染症なのである。皮肉なことに、今年は新型コロナウイルスの過剰ともいえる報道のお陰で、予防対策が浸透し、インフルエンザ感染者は例年より約4百万人少ない数値で推移しているようである。新型コロナウイルスもインフルエンザも予防対策は同じで、手洗いなどを徹底することなのだ。コロナウイルスもインフルエンザも怖い感染症であるが、過度に恐れるのではなく、正しく恐れることが必要だと思う。またコロナウイルスの過剰な報道は物不足の事態も生じさせた。マスクについては、需要が急増した上に中国からの輸入がストップしたため、国内生産だけでは供給できず、品不足となるのは仕方ないが、トイレトペーパーの品不足はSNS上の偽情報によって生じた。メーカーがトイレトペーパーは国内生産で十分在庫があると説明しても、一旦、店頭で不足状態が生ずると物流が追いつかない。通常の買い方をすればすぐに解消する問題なのだが、メディアが店頭の品不足状態を報道するため、高齢者などは不安になり、頭では理解しつつも、つい買いために品不足に拍車をかけるという悪循環に陥った。首都圏では乾麺や冷凍食品などの食料品も品不足状態になった。ロックダウンという言葉に反応して買いために起きたためである。物流がストップしている訳でもなく、ストックも十分あるので通常の買い物をしてくださいと説明されても、群集心理なのか、買いために走ってしまう。少し冷静になって情報を収集すれば、我が国では法律上、海外で行っているような強制力を持ったロックダウンはできないし、外出禁止令を伴うロックダウンを行っている海外の事例でも食料品と医薬品は買うことができることに気が付くはずである。

今回のコロナ騒動を見ていると国民一人一人がもつと賢くならなければならないとつくづく感じている。国民一人ひとりが他者や偽情報などに惑わされず、自らの力で冷静に判断できるようにならなければならない。本学が伝統的に行ってきたリベラルアーツ教育・教養教育がますます必要とされている時代となっているのではないだろうか。



2019年度運営体制

理事長 院長 学長 中学高等学校校長 幼稚園長 法人事務局長兼大学事務局長	中川日出男 湊 晶子 湊 晶子 渡辺 信一 高田 憲治 本廣 賢吾	管理栄養学科主任 幼児教育心理学科主任 文学部長(兼) 言語文化研究科長 人間生活学研究科長	市川 知美 森保 尚美 波多野五三	司書課程・学校図書館司 書教諭課程担当主任 日本語教員養成課程担当主任 建築士課程担当主任 実務教育課程担当主任	佐藤 茂樹 渡邊ゆかり 真木 利江 吉田 順子
副学長 人文学部 人文学部部長 国際英語学科長 日本文化学科長 人間生活学部 人間生活学部長 生活デザイン学科長 管理栄養学科長 児童教育学科長 共通教育部門長 国際教養学部(4年) 国際教養学部長 国際教養学部主任	村上 和保 渡邊ゆかり 磯部祐美子 足立 直子 山下 京子 小林 文香 市川 知美 森保 尚美 下岡 里英 渡邊ゆかり 柚木 靖史	図書館長 総合研究所長 大学宗教委員長・宗教センター長 障がい学生高等教育支援室長 障がい学生高等教育支援副室長 総合学生支援センター長 入試部長 キャリアアセンダー長 保育士課程担当主任 初等教職課程担当主任 中等教職課程担当主任 学芸員課程担当主任 管理栄養士養成課程担当主任 食品衛生管理者・食品衛生 監視員養成課程担当主任 社会教育主事課程担当主任	三木 幹子 柚木 靖史 柚木 靖史 澤村 雅史 下岡 里英 山下 京子 下岡 里英 田頭 紀和 細田みぎわ 中村 勝美 村上 智子 大橋 隆広 福田 道宏 佐藤 努	高等学校教頭 中学校教頭 教務部長 進路指導部長 広報部長 生徒支援部長 グローバル教育推進部長 学年主任 中1 中2 中3 高1 高2 高3	高見 知伸 渡部 新 山縣 泉 久保 光章 濱岡由希子 川鍋 元広 野中 理恵 岡岡健太郎 永松麻奈美 重松 純 長谷川 史 森永 裕子 那須 泰
国際教養学部主任 人間生活学部(4年) 人間生活学部長 生活デザイン・建築学科主任	柚木 靖史 山下 京子 小林 文香	食品衛生 監視員養成課程担当主任 社会教育主事課程担当主任	佐藤 努 市川 知美 永野 晴康	歴史資料館長	佐藤 茂樹
国際教養学部(4年) 国際教養学部長 国際教養学部主任	渡邊ゆかり 柚木 靖史	学芸員課程担当主任 管理栄養士養成課程担当主任 食品衛生管理者・食品衛生 監視員養成課程担当主任	福田 道宏 佐藤 努	法 人	佐藤 茂樹
国際教養学部主任 人間生活学部(4年) 人間生活学部長 生活デザイン・建築学科主任	渡邊ゆかり 柚木 靖史	学芸員課程担当主任 管理栄養士養成課程担当主任 食品衛生管理者・食品衛生 監視員養成課程担当主任	福田 道宏 佐藤 努	幼稚園 幼稚園長 幼稚園主事	高田 憲治 古重 歌織
国際教養学部主任 人間生活学部(4年) 人間生活学部長 生活デザイン・建築学科主任	渡邊ゆかり 柚木 靖史	学芸員課程担当主任 管理栄養士養成課程担当主任 食品衛生管理者・食品衛生 監視員養成課程担当主任	福田 道宏 佐藤 努	法人	佐藤 茂樹

新任者紹介



4月1日、新たな教職員の方々をお迎えしました。簡単ですが、みなさまのご紹介をさせていただきます。(順不同、敬称略)

新任者お名前

- ①所属・配属先
- ②職名(担当授業)
- ③就職にあたっての抱負

砂野 唯 (すなの ゆい)

- ①人間生活学部生活デザイン学科
- ②地域デザイン入門
- ③広島女学院大学とのご縁に感謝し、学生の豊かな人生に貢献出来るよう努力したいと思います。

名城 邦孝 (なしろ くにたか)

- ①大学共通教育部門
- ②学校経営と学校図書館
- ③学生の皆さんにしっかりと向き合い、図書館について理解してもらえよう努力してまいります。

野間 隆文 (のま たかふみ)

- ①人間生活学部管理栄養学科
- ②解剖生理学
- ③栄養を通して、人の健康を守るスペシャリストの育成に全力を尽くしていきたいと思っています。

David Felix (ダビッド フェリクス)

- ①大学共通教育部門
- ②大学助教(基礎英語)
- ③Greetings everyone! I'm very much looking forward to meeting you all.

Higginbotham George (ヒギンボサム ジョージ)

- ①大学共通教育部門
- ②大学助教(基礎英語)
- ③Active students enjoy their English classes, and learn a lot...so be active!

Peck Marshall Wayne (ペック マーシャル ウェイン)

- ①大学共通教育部門
- ②大学助教(基礎英語)
- ③I aim to help all of my students develop confidence and competence in English communication!

沖田 ややか (おきた ややか)

- ①中学校・高等学校
- ②中高常勤講師(国語)
- ③みなさんが「生きること」は楽しい」と感じられるように、少しでも力になればと思います。

坂井 隆司 (さかい たかし)

- ①中学校・高等学校
- ②中高常勤講師(国語)
- ③生徒の皆さんのために最善を尽くしていきたいと思えます。よろしくお願ひします。

和田 絵莉子 (わだ えりこ)

- ①中学校・高等学校
- ②中高常勤講師(養護)
- ③子どもたちの成長を全力でサポートできる、温かな保健室を目指します。よろしくお願ひします。

島 有里咲 (しま ありさき)

- ①幼稚園
- ②幼稚園教諭
- ③子ども達の今を大切に日々温かく見守り、成長を支えていける保育者として努力してまいります。

白石 恵史 (しろいし けいじ)

- ①幼稚園
- ②幼稚園教諭
- ③キリスト教保育経験を活かし、子どもたちと向き合いながら共に過ごしていきたいと思えます。

古本 紗也 (ふるもと さや)

- ①幼稚園
- ②幼稚園教諭
- ③子どもを愛し、一人ひとりと心を通わせられるよう日々の生活を大切にしていきたいと思えます。

松岡 良輔

①大学教務課兼学部事務室  
②事務職員  
③皆様の為になれるよう、持ち前の笑顔で精一杯頑張っています。宜しくお願致します。

水落 由香

①大学学部事務室  
②大学実験実習担当  
③学生と共に日々成長していきますよう、精進してまいります。宜しくお願致します。

村上 純子

①大学学部事務室  
②大学実験実習担当  
③この度のご縁に感謝し、学生の皆さんや先生方との貴重な時間を大切にしたいです。

退職者のいとは

大学特任教授

石村 和敬

6年間に在籍しました。印象に残ったことを3つほど。1つは学生の皆さんがよく挨拶をすること。2つめは、管理栄養学科の先生方の教育にかける熱意とチームワークの良さ。教育の原点に触れる思いでした。3つめは西日本豪雨でクックホールの1・2階に土砂が流れ込んだとき、学部や学科、職種、

職階に関係なく、皆が協力して清掃にあたっていた姿。大学の底力を見た気がしています。広島女学院大学が、今後も今の佇まいを保ち続けることを願っています。

大学専任講師

伊藤 千尋

4年半という短い間でしたが、広島女学院大学で素晴らしい学生に出会えたことで、研究者と同時に教育者であることの醍醐味を味わうことができました。また、大学教育について多くを学び、考えたことは、今後も大学に関わる者として貴重な経験となりました。私にとって女学院は初めて専任として勤めさせていだいた大学でした。支えてくださった同僚の先生方、職員の皆様、本当にありがとうございます。広島女学院の益々のご発展を心よりお祈り申し上げます。

大学特任准教授

近藤 友子

広島女学院大学にて2年間お世話になりました。広島は観光で訪れたことがある程度で知り合いもおらず、どんなところだろうかとドキドキしながらのスタートでしたが、女学院生の明るく笑顔と、教職員の皆様に支えられました。本当に有難うございました。聖書に親しむ機会や、広島の平和への思い

もしつかりと感じとることで、大きな糧となりました。広島女学院との出会いに感謝し、今後益々のご発展と皆様のご健勝をお祈り申し上げます。

中高教諭

畑野 喜信

讚美歌と聖句で始業する職場に、諸先輩・同僚に支えられて43年間楽しく働くことが出来ました私は幸せでした。そして驚くほど未熟な私を曲がりなりにもひとりの英語教師に育ててくれたのは、何と言っても本音を率直に語る(時に語りすぎる)元気で笑顔の絶えない生徒のみなさんでした。本当に有難うございました。素晴らしい卒業生を輩出してきた広島女学院は広島に存続しなければならぬ私学です。私も一人のサポーターとして中高の教育活動を応援したいと思えます。

中高教諭

越智 友美

2年間、努力を惜しまない生徒の皆さんやエネルギーに溢れる先生方と刺激的な日々を過ごさせていただきました。短い時間ではありませんが、言い尽くせないご厚情を賜り、私の人生においてかけがえない時間となっております。心より感謝申し上げます。卒業生・在校生の皆さんはもちろん、女学院に関わる

全ての方々のご多幸とさらなるご活躍を祈念致します。

中高教諭

蔭井 礼華

女学院中学高等学校を卒業した時には、養護教諭として本校に戻つてくるとは思っておりませんでした。生徒として通っていた時との変化を感じつつ、変わらない女学院生のパワーと元気に懐かしさを感じながら、日々を過ごさせていただきました。皆様のおかげで毎日楽しく、あつという間の時が過ぎました。短い期間でしたが、本当にありがとうございます。これからの広島女学院が益々発展していくことを、心よりお祈り申し上げます。

幼稚園教諭

大賀 美鈴

女学院大学を卒業後、ゲインズ幼稚園で3年間勤めさせていただきました。子どもたちと過ごした楽しい時間は一生の宝物です。また、育りのままの私を受け入れ、育ててくださった皆様にも感謝申し上げます。これからも楽しく、様々なことに挑戦しながら過ごしていきます。広島女学院の今後一層のご活躍をお祈り申し上げます。

幼稚園教諭

垣内 幸穂

ゲインズ幼稚園の元氣いっぱいである子どもたち、優しく温かい保護者の方々と職員の方々の雰囲気心惹かれ、ご縁があつて2年間勤めさせて頂きました。子どもたちと共に成長させて頂き、一緒に過ごした日々は本当に充実しており、私にとつての宝物です。心より感謝申し上げますと共に、皆様のご健康とご多幸をお祈りいたします。

心よりお祈り申し上げます。

大学実験実習助手

河濱 萌子

国際教養学科・生活デザイン学科で実験実習助手として2年間お世話になりました。学生から元氣と笑顔ももらい、学生とともに私も成長させて頂いた2年間だったと思います。教職員の皆様からも多くのことを学ばさせて頂きました。ここでの貴重な経験と知識は人生の宝です。卒業生として母校に勤めることができ本当に幸せでした。心からの感謝を申し上げます、今後の広島女学院の益々のご発展と皆様のご多幸をお祈りいたします。本当にありがとうございます。

幼稚園教諭

横沢 政人

貴校で3年間勤務させて頂きました。一保育者として子どもたちと過ごす日々のなか、幼児教育とは人間の「根」を育てる重大な責務であることを痛感しました。「根」ということで木に例えますと、一見大きく立派な木だとしても、根が強くなければ、忽ち倒れてしまいます。貴校での学びと経験に感謝し、これからも幼児教育に従事していく所存であります。今後の貴校の益々のご活躍ご発展をお祈り申し上げます。

大学実験実習助手

服部 ゆり

管理栄養学科の実験実習助手として、お世話になりました。短い間ではありましたが、先生方、職員の方々、学生と関わり多くのことを学ばせて頂きました。心から感謝して広島女学院大学の益々のご発展をお祈り申し上げます。ありがとうございました。

大学実験実習助手

上迫 由里

管理栄養学科の実験実習助手としてお世話になりました。半年間ではありますが一日一日がとても充実しており、学生や先生方、職員の方から多くの事を学ばせて頂きました。本当にありがとうございます。今後の広島女学院大学の益々のご発展を祈りました。

2019年度は記載の方々の他、次の方が退職されました。

Jamie Szuba

Paul Spicer

Timothy J.Wilson

大学

University

異例づくしの卒業に思いを寄せて

新型コロナウイルス大流行の影響で卒業礼拝と卒業証書学位記授与式は中止せざるを得なくなりました。こうした事情から学長の式辞を直接対面で伝える機会はありませんでしたが、メッセージにして学位記と共に卒業生全員に配布しました。その中には「草は枯れ、花は散る。しかし主の言葉は永遠に変わることがない。」という聖句が添えられ、本学で受けた人物、人格、英知を重んじる教育を土台にして、社会に向けて巣立ってもらいたいという熱い思いが込められていました。この先の人生には晴天も雨天も必ずあります。それらを包み込んで凛としてそれぞれの人生を力強く生きてほしいと願っています。(副学長 村上和保)



有事だからこそ建学の精神が生きる

新型コロナウイルスの猛威は収まらず入学式も取りやめ、学科別オリエンテーションだけを全員がマスク着用で3密を避け、終了時刻にも時差をつける段取りで実施しました。加えて、授業開始も延期としました。こうした異例の措置に新入生は大いに戸惑っているかもしれませんが、何より感染防止第一という考えに基づく対応です。新年度早々がこの状況なので、様々な不安を抱えた学生がいます。こういう時だからこそ、チューターが中心となり、キリスト教精神に基づいて学生の心に寄り添い、必要な支援を惜しみなく行う大学でありたいと教職員一同強く思っています。(副学長 村上和保)



世界への扉を開く

国際英語学科の海外研修

国際英語学科では、英語力の向上を通して多様な文化を理解し、行動力を身につけることを目指しています。その取り組みの一つが海外体験の機会です。一年次には、英語文化コース生の多くがアメリカでの研修「海外研修事前指導」に参加します。

2019年度も後期に二週間カリフォルニア州立大学サンマルコス校で研修を行いました。研修中の授業では、日本人の性格を踏まえたコミュニケーションを図るアクティビティを何度も行いました。大学内で突撃インタビューをしたり、スーパールの店員に質問したりもしました。始めは最初の一言に時間が要していた学生も、回を重ねるようになっていきました。授業での経験は、ホームステイ先や外出時でも徐々に学生たちの姿勢を変え、現地の人々の優しさに触れ、文化についての発見に結びつきました。学生たちは、この研修でコミュニケーションと異文化に対して積極性を持つことの難しさと大切さ、そして面白さを実感できたようです。二年次からも何事にも積極性を持ち、新しい出会いと体験に躊躇することなく、様々な可能性の扉を開き、成長を続けてくれることを願います。(国際英語学科長 磯部祐実子)



研修先のカリフォルニア州立大学サンマルコス校にて

管理栄養

海外フィールドワーク報告

2019年度管理栄養海外フィールドワークを、アメリカ合衆国ハワイ州オアフ島にて8泊10日で行いました。今回で6回目となった本研修には、管理栄養学科2年生4名、1年生2名の計6名が参加しました。ハワイ大学や高齢者施設での研修では、アメリカの健康問題や日米の栄養管理の違いについて学びを深めました。ハリス合同メ



ホノルル美術館にて同窓会ハワイ支部の皆様と

ソジスト教会では、昼食の提供や日曜礼拝で讃美歌を披露し、教会員の方々に大変喜んで頂きました。また、広島女学院同窓会ハワイ支部の藤本陽子支部長のご案内のもと、ホノルル美術館を見学しました。著名な作品だけでなく素敵な庭園もあり、落ち着いた雰囲気ハワイを感じる事ができました。また、昼食をご一緒させて頂いた際には、ハワイでの子育てや女性の働き方について教えて頂きました。ハワイ支部の皆様には温かく迎え入れて頂き、心より感謝申し上げます。参加学生は、自ら行動することを常に意識し、お互いに高め合いながら研修に取り組みました。この経験を活かし、幅広い視野を持つ管理栄養士へと成長することを果たしてまいりますので、ぜひご覧ください。(管理栄養学科准教授 妻木陽子)

# 就職に強い日本文化学科を目指して 「キャリア・スタディ・プログラム」総括

早いもので学科一期生の皆さんが二年次を終え、この四月から全学的な就職ガイダンスにも参加する三年生となりました。学科立ち上げ時に専門的な学びを深めると同時に、一人ひとりが社会とつながる力を得ることができるようにと作り上げたカリキュラムの真価がいよいよ本格的に問われていくこととなります。

本学科では社会とつながる力の育成を念頭に「キャリア・スタディ・プログラム」(以後、C.S.P.と略)という授業を行なっています。一年次後期から二年次後期まで、即ち一年半かけて実施するプログラムです。人文系の学科では珍しい授業だと思えますが、ワークルールの学んだり、企業と連携し問題解決型の授業にも取り組んだりする中で、ベースとなるコミュニケーション力を磨きつつ、自分がどのような形で社会に貢献できるのか真剣に考えながら進めてきました。

このC.S.P.では集大成として、それぞれが目指す仕事について調査研究するという取り組みを実施しました。調査を通してその仕事の魅力を明らかにできたことは勿論貴重な成果でしたが、一方で正規での採用が難しい職種があることに気づくなど、より現実味をもった将来について見通しを持つことができた点は今後の就職活動への大きな原動力になったと確信しています。



学生たちが作成した「仕事研究」の冊子

今後少人数数学科である強みを活かしながら、一人ひとりに寄り添い、皆が自信をもって社会に羽ばたかことができるよう全力でサポートしていきたいと思っています。

(日本文化学科長 足立直子)

## 中学・高校

Junior high school & High school

### 中学入学礼拝



4月7日(火)、214名の新生は、校地間で咲き誇っていた桜の樹々のアーチを通りながら、入学礼拝を迎えました。

今年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、実施も危ぶまれましたが、さまざまなご協力の中、入学礼拝を守ることができました。

渡辺信一校長からは「様々なことに挑戦する学校生活を送りましょう」と新入生に向けてお話がありました。規模縮小など、歌唱ができないといったことはありましたが、パイプオルガンの調べ、讃美歌も流れる中、厳かな雰囲気でのスタートとなりました。

(中学教頭 渡部新)

### 高校卒業礼拝

2月29日に、第72回生高等学校卒業礼拝がゲーンホールにて行われました。187名の卒業生が、それぞれ次のステージへと飛び立ちました。コロナ感染症対策のため、高2生の出席がなく、卒業生と保護者のみの参加の礼拝となりました。前日のリハーサルも、ホールでの実施ができず、教室で行いました。しかし、当日の礼拝は心暖まる時間の中で守られたことを感

謝いたします。

卒業生代表の言葉は、林 実佑希さんが、GI (Global Issues)の活動を通して学び、出会い、成長したことを述べました。以下に、その言葉を紹介します。『私はそれまで何も疑いなしにグローバル化は良いものであると思っていました。しかし、授業を通して、その恩恵を受けるのは競争社会で生き残れる者だけで、実はそれにより貧富の差が開いてしまうという二面性があると知り、世界で起きている事の裏側には必ず弱者となってしまう人々が存在する事に気づきました。……』

一人一人が自分の周囲の人たちを大切にすることが、社会に取り残されてしまう弱者にもちゃんと焦点を向けることに繋がるのではないかと、そこに様々な社会問題解決のキーポイントがあるのではないかと気づきました。

この変化は最高の仲間と切磋琢磨し合ったことで起こったものであり、それを誇りに思うということとを述べました。卒業生一人一人が、隣人を愛すという広島女学院の大切にしているものを背負って歩み、成長したことを感謝いたします。これからも主と共にありますことをお祈りいたします。

(校長 渡辺信一)



幼稚園

Kindergarten

成長させてください  
神と共に働く

学院の聖句は「神と共に働く者なり」コリント13章9節(※)ですが、園の聖句は、同じ箇所の数行前、同章6節「成長させてくださったのは神です」です。幼児の場合、この聖句を現在進行形として受け止め、子ども自身に育つ力が備えられていることを信じ、歩んでいくことを大切にしています。

しかし、私たち人間は弱い者です。子ども自身の試行錯誤を待つこと、信じていることができなくなりますが、「子どもを成長させるのは『大人』と誤ってしまうのです。

確かに大人は、子どもの育ちに係わる責任がありますが、「成長させる」役割ではありません。「あなたがたは神の畑、建物なので」と、先の聖句(※)には続きがあります。子どもが育つ環境・畑を耕す役割を担っているのです。

次年度、園は130周年を迎えます。遊びと生活の環境づくり、畑を耕し神と共に働いてきた営みをまとめた3冊の本の編集を進めています。

(幼稚園 園長 高田憲治)

第58回 卒園礼拝

3月18日、今年度は新型コロナウイルス感染症対策の為、内容の変更はありましたが、感謝をもって卒園礼拝を共に守らせて頂きました。心も体も大きく成長した72名の卒園生の歩みが豊かなものとなりました。

(幼稚園 梅田桃香)



みんなに届け、愛と平和のメッセージ

LOVE&PEACE  
コンサート

今年25回目を迎えたコンサートは、例年よりも暖かな2月に開かれました。一部では子どもたちの元気いっぱいな歌声が会場にいる人たちに幸せな気持ちをもたらすことができました。二部はできてくれました。二部は華音(かのん)さんによるステージ。歌、バイオリン、チェロ、ピアノ、それぞれの音色が重なり合い美しく響き渡りました。「友だちと喧嘩してもまた仲直りできますように。」「病気や怪我で苦しんでいる人が元気になりますように。」「楽しいことや嬉しいことがいっぱい起こりますように。」子どもたち一人ひとりの祈りが愛と平和に繋がりますように。

(幼稚園 坪山菜津子)

春を迎えて

新年度が始まりました。幼稚園では3歳児68名、4歳児8名、計76名の新入園児を迎えることができました。進級児、新入園児とともに、今年度も心と体を動かしながら豊かな日々を過ごしていきたいと思っております。

(幼稚園 河南玲奈)



どんな味がするんだろう？

お茶会

座をしながら見慣れないお茶の道具や、点ててもらっているお抹茶に興味津々。どんな味がするのだろうか？ドキドキしながら美味しくお抹茶やお菓子を頂きました。普段はなかなか体験することができない貴重な経験を年中組のみんなでも楽しむことができました。

(幼稚園 柳田皓佑)

1月下旬、お茶の教室を開いておられる山田和子さんのお宅にお招きいただき、お抹茶とお菓子をご馳走になりました。初めての経験にとっても緊張していた子どもたちでしたが、待ち合いの掛け軸に描いてあるかさじぞうのお話を聞いて心が和んだようです。茶室に入る前に一礼をして、慣れない正

事務局

Secretary

会議報告

第179回理事会

2020年1月23日14時から開催。

【審議事項】

大学学則の変更、広島女学院大学沖繩県出身者対象納入金減免規程の改正について、承認。

【報告事項】

学事報告、広島女学院大学授業実施規程の改正、寄附行為の変更に係る補正対応、大学教員人事等。

第180回理事会

2020年2月28日14時から開催。

【報告事項】

学事報告、2019年度決算見込み、大学教員の採用等。

3月定期評議員会

2020年3月24日14時から開催。

【諮問事項】

2019年度事業報告及び2020年度事業計画案について、第2次中期計画の目標について進捗を検証すること、エンパワーメントセンターの強化や財務体質の更なる強化等の意見が出された

後、承認。

次いで、2020年度予算案、及び事務組織規程、役員等報酬規程、役員退職金支給規程の改正について、質疑応答の後、承認。

【報告事項】

学事報告。

第181回理事会

2020年3月27日14時から開催。

【選任事項】

2020年度3月31日で任期満了を迎える村上副学長、渡邊人文学部長兼国際教養学部長、山下一人間生活学部長、渡部中学校教頭、高見高等学校教頭の再任を決定。

【審議事項】

2019年度事業報告及び2020年度事業計画案について、第2次中期計画の目標に対する進捗を検証し、目標の見直しなど更なる組織的な取り組みが必要等、意見が出された後、承認。

次いで、2020年度予算案、高校学則の変更、事務組織規程、広島女学院就業規則、旅費規程など諸規程の改正について、質疑応答の後、承認。

歴史資料館だより (31)

今年はおオープンキャンパス、6月から8月、全5回270名の来館者があった。来館者総数としては、約30名増であった。

また、4月に、ゲインスチャペルで、被爆ピアニストともに収録されたCD(ふたつの楽器)が、寄贈され、BGMとして、時々館内で流されている。

今年も12月に「中高おとうさんの会」の16名の方々が、ゲインス先生の墓参後、来館された。

珍しいお客さんとして、ハートマン先生の姪御さん。そして、戦後間もない頃の卒業生から、キャンパスを流れる

今年も12月に「中高おとうさんの会」の16名の方々が、ゲインス先生の墓参後、来館された。珍しいお客さんとして、ハートマン先生の姪御さん。そして、戦後間もない頃の卒業生から、キャンパスを流れる

二又川で泳いでいたという珍しい話を聞いた。

(歴史資料館館長 佐藤茂樹)

歴史資料館来館者統計表 (2019.3.1~2019.2.28)

月	学生・生徒	教職員	卒業生	一般	計
3・4	8	31	6	32	77
5・6	425	46	12	73	556
7・8	6	17	7	245	275
9・10	13	34	14	26	87
11・12	11	20	5	45	81
1・2	13	14	3	8	38
計	476	162	47	429	1114



表彰

永年勤続者

30年勤続者

重松 純

20年勤続者

山下 京子

加納 暢子

人事

任用替え

(常勤講師)専任教育職員

有原一正 中高教諭(英語)

表彰

教職員動静

2020年1月1日~2020年3月31日受付分

誕生

脩人(なおと)くん

(増原康人中高教諭(長男))

2019・2・21

結婚

笠井麻衣

(大学実験実習助手)

貞金と改姓 2020・1・7

召天

工藤 桂子 様

(工藤敬子中学教諭(義母様))

2019 12・24

Tony Wilson 様

(Timothy Wilson 人文学部)

2020 2・10

矢野 勝三 様

(矢野 一郎 中高教諭(尊父様))

2020 2・17

日誌抄

1・9(木)経営会議

3・24(火)定期評議員会

3・27(金)理事会

1・23(金)理事会

2・6(木)事務協議会

2・13(木)経営会議

2・17(月)大学協力会役員会

2・28(金)理事会

2・29(土)高等学校卒業礼拝

3・12(火)経営会議

3・18(水)幼稚園卒園礼拝

3・19(木)中学校卒業礼拝

3・23(月)学院運営協議会

3・23(月、24(火))

会計監査

昇任 (2020.4.1付/順不同)

Table with 2 columns: Name, Position. Includes 福田道宏, 市川知美, 森保尚美, 今井妙, 阿部享子.

身分変更 (2020.4.1付/順不同)

Table with 3 columns: Name, New Position, Old Position. Includes 坂野康文, 宇根治.

配置転換 (2020.4.1付/順不同)

Table with 3 columns: Name, New Position, Old Position. Includes 榎良平, 山岸由佳, 小坂千穂, 為数夏実, 久保恵未.

事務組織変更 (2020.4.1付/順不同)

Table with 3 columns: Name, New Position, Old Position. Includes 保元佳代子, 中塚成美, 松原雅恵, 田村直也.

ご寄付のお願い. 2020年4月よりクレジットカード決済に対応したインターネットからの寄付金募集を開始しました.

寄附. 2月29日受付分まで. 幼児教育心理学科の為に 30,000円. 寄贈ピアノとして 30,000円.

中高教育充実のための 20,000円. 前 瑛子, 森永裕子, 工藤敬子, 吉田絵理子, 那須泰, 渡辺信一, 前田瑞枝, 安宅弘展, 寺脇幹雄, 里田幸子, 甘川加緒理, 常本 奨悟, 森脇正樹, 創立130周年記念募金として 13,000,000円.

清水さえ子 30,000円, 広島女学院同窓会東京支部 クリスマス礼拝参加者有志 坂下恵, 堺原美代子 20,000円, 広島女学院同窓会東北地区会 阿部享子 10,000円, 今井康夫, 土居浩恵, 沖中紀子, 村中陽子, 宮崎多佳子, 中島和子, 西本明子 5,000円, 横山公一 13,000円, 佐々木百合.

編集後記. 今号から題字が変わったことにお気づきになられましたでしょうか. お詫びと訂正. 第189号2頁に掲載しました「新酒の干支ラベルをデザイン」について、誤りがありましたのでお詫びして訂正させていただきます.

同窓会からのお知らせ. 被爆75年 —2020 平和への祈り—. 同窓会バザー(中高文化祭), 同窓会バザー(大学あやめ祭), バイブルクラス(聖書を学ぶ会).